

LA ACCION CATOLICA

PUBLICACIÓN SEMANAL

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Alcoy un trimestre. . . 1 Pesetas.
Id. » año . . . 4 »
Fuera » » . . . 5 »

REDACCION Y ADMINISTRACION

Bibliotecas parroquiales de
Alcoy.

SUMARIO

Los culpables.—Resignación (poesía).—Hermoso proyecto.—Existencia de Dios.—*Variedades*: Los billetes de Banco.—Certamen periodístico.—De historia patria.—Notas sueltas.—Crónica.—Cultos.

❖ ❖ ❖ ❖ ANUNCIOS ❖ ❖ ❖ ❖

COLEGIO DE SAN BUENAVENTURA DE PRIMERA ENSEÑANZA

SAN CRISTÓBAL, 28, ENTRESUELO

Dirigido por D. Arturo Sempere Samper

Desde 1.º de Septiembre están abiertas las clases de este colegio. Cada tres meses habrá exámenes de todas las asignaturas y se verificarán con el concurso de los padres de los alumnos ó encargados que quieran asistir al acto. Los honorarios serán de cinco pesetas mensuales.

Academia nocturna: Gramática Castellana, Aritmética práctica y reforma de letra. Clase colectiva cinco pesetas mensuales y clase especial siete pesetas cincuenta céntimos.

Lecciones á domicilio para las señoritas, horas y precios convencionales.



LOS CULPABLES

Uno de los síntomas más graves de la decadencia en que se halla actualmente la raza latina consiste en la apatía con que los padres de familia miran la educación de sus hijos desde pequeños.

Se necesita no tener ojos para dejar de ver la corrupción de costumbres que se nota en la superficie de la sociedades modernas y no tener oídos para dejar de percibir las constantes y cínicas vibraciones de la blasfemia que repercuten á toda hora en la vía pública.

Los primeros responsables ante Dios y ante la sociedad de este desenfreno moral que se observa en la juventud y hasta en la niñez de nuestros días, son los padres de familia y las autoridades encargadas

de velar por el progreso moral de los pueblos.

Hasta los más desaprensivos se lamentan de la relajación de costumbres de la sociedad actual y se oyen repetir con bastante frecuencia estas sentidas quejas: *Esto no tiene pase: nunca se ha visto tanta barbarie y tanto descoco en la gente menuda. Empero ¿qué es lo que se quiere decir con eso?... ¿Acaso esa turba multa de mozalbetes de sombrero ó gorra que pululan por las calles y plazas es la única culpable? De ninguna manera. Tales son los hijos, cuales son sus padres.*

El niño por naturaleza es imitador y curioso; todo lo observa, nada se le escapa; pregunta lo que no sabe, es un filósofo en miniatura que siempre busca el *porqué* de las cosas, recibe impresiones, reúne datos y en su inteligencia virgen forma

conceptos y deduce consecuencias. Muchas veces el padre y la madre están hablando con excesiva libertad y no se dan cuenta de que sus pequeñuelos están leyendo en aquella conversación, un libro prohibido.

Desengañense los padres *eu-ropeizados* que, saliéndose de los moldes de la educación cristiana pretenden educarles á la moderna. El niño no sabe más que lo que se le enseña, no hace más que lo que vé hacer, es en el hogar doméstico, como un artista pigmeo que pinta un cuadro mirando el original de los padres. Si éstos, como sucede generalmente por desgracia, se entregan sin escrúpulo en brazos de la ociosidad, si frecuentan los *bochinches* ó tabernas, si vomitan blasfemias ó palabras obscenas, si odian á la Religión y sus ministros, ¿cómo es posible que sus hijos sean laboriosos, honrados, cortes y buenos cristianos? No es posible; porque el árbol malo no puede dar buenos frutos.

Esta apatía y punible abandono de los padres con respecto á la educación cristiana de los hijos, en otro tiempo era subsanada por la constante vigilancia de las autoridades que castigaban con severas multas las transgresiones de los blasfemos y escandalosos, pero hoy

que se ha adulterado la palabra *libertad*, hoy es perder el tiempo que se emplea exigiendo más celo y rectitud en los representantes de la ley.

Cuando á tal extremo llegan los pueblos sin prestigio la autoridad, sin fuerza la ley y sin coacción las arbitrariedades, entonces lógico es presagiar el triunfo de la anarquía y echar la culpa de ello, no sobre los de *abajo*, sino que los de *arriba* son los verdaderos culpables.

GEORGIO.

RESIGNACION

Cuando el cielo contemplo
De estrellas cuajado,
Sin que nada quebrante su calma,
Ni rasgue su manto,
Ni mengue sus luces,
Ni llene su espacio;
Cuando veo que sigue pisando
Las huellas secretas que Dios le ha tra-
(zado.

Lloro de pesares,
No puedo evitarlo;
Porque siendo mas noble y serena
No me falta ese algo
Que turba mi calma,
Que rasga mi llanto,
Que mengua mi dicha,
Que llena mi pecho de dolor amargo,
Y no gozo siguiendo
Las huellas secretas que Dios me ha tra-
(zado.
Porque cumplo mis cosas, cual buena,

Y quiero el trabajo,
Y quiero á mis hijos,
Por todos me afano,
Y á mi nadie me quiere en el mundo,
Ni hijos, ni hermanos,
Pues me pagan con penas mis cuitas
Parientes y estraños.

*
* *
*

Ayer yo pensaba estas cosas
Con pena y llorando,
Y mis ojos clavados tenía
En el rostro santo
De la Virgen que tengo yo arriba,
Arriba en mi cuarto.
—¡Madre del alma! decia,
Tú que eres mi madre y me quieres tanto
¡Quitame esta pena!
¡Quitame este llanto
Que hace de mi vida
Un destierro amargo!
Que yo cumplo mis cosas, cual buena,
Y quiero el trabajo,
Y quiero á mis hijos,
Por todos me afano,
Y á mi nadie me quiere en el mundo,
Ni hijos, ni hermanos,
Pues me pagan con penas mis cuitas
Parientes y estraños.
Y esto es una pena
Que me causa llanto.

*
* *
*

Mas ¿porqué me aflijo?
¿Porqué paso las horas llorando,
De esta breve vida
Tristes desengaños,
Siendo el mundo, como es, un destierro
Y un destierro amargo
Donde á fuerza de nobles acciones
De rudos trabajos,
Se asegura el cielo,
Recompensa del bien que se ha obrado?
¡Bendita la Virgen

Que tengo yo arriba en mi cuarto!
Le pedí que endulzara mi vida
Y ella la ha endulzado.
Pues cumpliendo mis cosas, cual buena,
Queriendo el trabajo,
Amando á mis hijos,
Y á todos mi haber prodigando,
¿Qué me importa que nadie me quiera,
Ni mis hijos, ni hermanos?
¿Qué me importa que paguen con penas
Todos mis cuidados,
Si la Virgen me espera en el cielo
Abiertos los brazos
Para darme después de esta vida
El premio que tengo ganado
Por pagar con favores
Los disgustos de propios y estraños?
¡Ya no tengo pena,
Ni me viene el llanto!
¿Qué buena es la Virgen que tengo
Arriba en mi cuarto!

R. JORDÁ, *Seminarista.*

Hermoso proyecto

Merece este calificativo el que se propone realizar la *Asociación Nacional de la Buena Prensa.*

En torno del Pilar bendito de la Emperatriz del cielo se congregarán del 21 al 24 de Septiembre en grandiosa Asamblea los católicos españoles.

Nadie que de tal se precie puede mirarla con indiferencia.

La prensa impía es el baluarte del liberalismo y hay que hacerle frente, creando una prensa católica pujante y aguerrida.

Este fin persigue la Asamblea de Zaragoza; empresa árdua y llena de dificultades, pero realizable.

Los católicos pueden cooperar á ella, poniendo en práctica el hermoso proyecto de la Junta Central de Sevilla; á saber, *celebrando un triduo en honor de la Santísima Trinidad, durante los días que tenga lugar la Asamblea, para impetrar las luces necesarias á los asambleístas á fin de que su labor tenga el carácter práctico que todos anhelamos.*

El original de dicho triduo, compuesto *ex profeso*, lo envía gratis, por encargo de la Junta, el Centro Sacerdotal de Propaganda del Seminario de Sevilla, á cuantos párrocos y comunidades religiosas lo soliciten.

Las demás personas que deseen adquirirlo, diríjase á la Librería de San José, de la misma ciudad, calle Francos, 30 (Sevilla).

Todos los católicos deben esforzarse y aprontar su concurso para que no quede un pueblo donde el triduo no se celebre, y si otra cosa no les es dado, procuren hacerlo privadamente, buscando algunas personas que les acompañen en tan Santa obra.



Existencia de Dios

III

ARGUMENTO METAFÍSICO

Otro aspecto nos ofrece la constitución íntima del Universo que viene á formar la parte esencial del argumento metafísico, esto es, por la naturaleza intrínseca de las cosas inferir la real existencia de Dios.

Cuanto más el entendimiento humano se remonta en alas de la investigación para convencerse de esta verdad, tanto más desea bañarse en los fulgores de la certeza.

Y cuanto más se empeña y se esfuerza el ateo teórico en desterrar de su imaginación la idea de Dios, tanto más aparece sellada en su inteligencia y en su corazón.

Es que el espíritu científico va á pasos de gigante hacia su progreso, y así el hombre, después de contemplar el hermoso cuadro que ofrece la naturaleza, surgió espontáneamente en su entendimiento el *porqué* de su real existencia; después avanzó un paso más en el terreno del estudio y se vió en la alternativa imprescindible de reconocer ó que el mundo existe por sí mismo ó por otro. La misma

razón natural auxiliada de las ciencias le convencieron de que nadie es causa de sí mismo. Luego sin violencia alguna el hombre ha tenido que confesar á través de los siglos la existencia de un ser supremo é infinito al cual llamamos Dios.

Esto supuesto se establece la siguiente proposición: *La existencia de Dios se demuestra evidentemente por el argumento metafísico.*

No hay efecto sin causa: porque á nadie se le ocurre decir que los soles del espacio, los mares, los rios, las montañas, las plantas, los animales y el hombre, existen por sí mismos y así por una serie de deducciones podemos ampliar el argumento metafísico en aquesta forma: ¿De quién procede el hombre? Para contestar á esta pregunta se presentan dos escuelas diametralmente opuestas, la *materiálista* y la *católica*. La primera dice que el hombre procede inmediatamente del *antropoide*, éste del *monocerco* y éste del *prosimio* y este del *marsupial* y éste del *protaniota* y bajando por una escalera de varios animales viene á decir que la *mónera*, organismo sin órganos, constituye el germen vital del hombre. Concedamos esta premisa por más que sea mucho conceder; pero ¿de dón-

de procede la *mónera*? De la materia cósmica, dicen los *materiálistas*; concedamos también esta segunda afirmación gratuita y preguntemos de nuevo ¿de dónde proviene la materia cósmica? Al verse los *materiálistas* abrumados por este chaparrón de preguntas, contestan rotundamente que la materia cósmica no procede de nadie, porque es eterna.

Esta esplicación cae por su base al considerar que la materia si fuera eterna sería finita é infinita á la vez: sería finita porque la cantidad que la caracteriza tiene límites y al mismo tiempo sería infinita, porque la materia por su naturaleza, en la hipótesis de los *materiálistas* tendría razón de ente necesario y no podría concebirse otra mejor que ella, y como esto repugna al sentido común, de aquí que haya conseguido el laurel de la victoria en el palenque de la discusión la escuela católica, la cual nos dice que todos los hombres procedemos de un tronco común llamado Adán y Eva, porque no se conocen nombres más antiguos en la historia de la humanidad, y Dios despues de crear este planeta dijo "*hagamos al hombre á nuestra imagen y semejanza*," formando el cuerpo del barro de la tierra y el alma de

su aliento soberano. De donde se infiere que si el hombre no es causa de sí mismo, hay que admitir una causa superior que no debe ser otra más que Dios. Luego existe.

Es cierto que en mundo existe el movimiento y este se manifiesta lo mismo en el sol que brilla sobre nuestras cabezas que en el pequeño arbusto de la selva, lo mismo en el águila que cruza la inmensidad de los espacios que en el diminuto insecto que zumba á nuestros oídos; pero el movimiento se comunica de un objeto á otro y por eso el movimiento constante que observamos en el Universo debe proceder de un Motor Inmóvil que no puede ser más que Dios. Luego existe.

Concluamos el argumento metafísico con aquellas frases escogidas del físico y filósofo Newton "Yo afirmo que la movilidad es una cualidad de los cuerpos, pero no el movimiento mismo: El Universo se mueve pero ha necesitado de un primer impulso que lo ha ordenado todo en la inagotable serie de los tiempos. Las mismas desviaciones que presenta el sistema planetario atestiguan la existencia del que lo ha criado. En todas partes se encuentra lo sobrenatural, *Dios* co-

mo causa eficiente de todo lo criado.

ENRIQUE MOLTÓ

Seminarista.

(Se continuará.)

VARIEDADES

LOS BILLETES DE BANCO

CUENTO

—Pues, en cuanto á mí—repetía de continuo Eustaquio Lahneau—doy mi palabra de honor de que si algún día encontrara en la calle una cartera con billetes del Banco, sin indicaciones de su dueño, no iría á llevarla al comisariato de policía. ¡Ah, no por cierto! Sería yo y no otro quien se aprovecharse del hallazgo.

Lagneau casi no pasaba de los cuarenta años, y era ya un viejo de cabellos grises, casi blancos. Andaba algo encorvado. No tenía más que un sobre todo—que cada tres años renovaba—para el otoño, el invierno y la primavera. No poseía un céntimo de ahorros después de quince años de trabajar en aquella casa de seguros; todo su dinero convertíase en tabaco, comidas y aperitivos.

Sin embargo, él, como todo el mundo, como los ricos que tienen la felicidad al alcance de la mano, como ciertos pobres que atisban una herencia, acariaba el sueño de una vida ociosa. Pero estaba sin familia, solo en el mundo—pasó ya la moda de los tíos de América—y era incapáz del esfuerzo más mínimo para ganar algún otro dinerillo,

economizarlo y ponerlo en la caja de ahorros. Por otra parte, era ya tarde, y Lagneau trabajaba maquinalmente desde el lunes al sábado.

Pero contaba con el azar.

Viéndole andar por calles y paseos, con los ojos continuamente bajos, se le tomaba por un soñador incorregible en busca de un consonante feliz ó de una frase sonora, ó bien por un inventor absorto en los cuidados de su próximo descubrimiento científico.

Al verle, dijérase, á buen seguro. «Va á llamar á la puerta de la redacción de un periódico, en la cual desde luego rehusarán su escrito, ó á casa de un poderoso capitalista implorando que éste le patrocine.»

Nada de esto; Lagneau iba con los ojos bajos, en busca de la cartera posible. Hasta se contentara con un portamonedas en el cual hubiera muchos luses. Pero después de diez años de manía semejante, de esta idea fija, nada había encontrado, como no fueran horquillas de peinado y anuncios. Aquello era para desesperarse.

Sin embargo, veía diariamente en los periódicos, bajo el epígrafe: «Actos de probidad», que un jornalero menestero, que un cochero de plaza, habiendo encontrado, quién un retículo, quién una cartera con un buen contenido, habíanse apresurado á entregar su hallazgo al comisario de policía. Encogíase Lagneau de hombros, y aquella misma tarde íbase al mismo barrio á la misma calle donde la vispera había andado por la acera una importante suma. Quizás era bueno para hallazgos aquel sitio.

Lagneau buscaba y volvía sobre sus pasos sin encontrar nada.

Pero días pasados, en la hora turbia, indecisa en que se encienden los mecheros de gas, tuvo un repentino sobresalto. En pleno bulevar, frente á la redacción de un periódico, vió arrastrándose por el arroyo, apretado entre la acera y la rueda de un coche de plaza, un paquetito de color pardo. Dejó caer el cigarrillo, hizo después como quien lo recoge y, al propio tiempo, apoderóse del paquete. Su corazón palpitaba violentamente. Trastornado su ser, echó por una calle lateral, luego por otras. Andaba á grandes pasos, casi corria. Sentía afán de verificar el examen del contenido. Por poco iba á desvanecerse al ver un fajo de billetes cuidadosamente doblados. Tenía formado su plan desde hacia mucho tiempo. Seguiría trabajando aún dos ó tres meses á fin de no despertar sospechas; luego, pretextando una herencia—¿no podía él, como todo el mundo tener en provincias un pariente viejo, el cual, antes de morir, le legase su fortuna?—presentaría la dimisión y viviría de sus rentas. No tendría por ello ningún escrúpulo. Nada podía indicarle el dueño de los billetes; y los millonarios tan solo se pasean con treinta mil francos en el bolsillo. Pues había treinta billetes de mil en la cartera, nada menos. ¿Qué significa esto para un rico? Y para él, para Lagneau, aquello era todo. Con mil doscientos francos de renta se iría á vivir tranquilamente en una pequeña población del Sena y Marne, á la vez bastante cerca y bastante lejos de París.

Pero, de repente, tuvo otro sobre-

salto; acababa de pensar en los monederos falsos Marchetti y compañía. ¿Y si fuese alguno de los tales que, perseguido, acosado, para desembarazarse de papeles sin valor y comprometedores, hubiese arrojado la cartera al arroyo? Lagneau tembló de la cabeza á los pies. Perdióse la claridad de sus ideas. Vió turbio, y, en su desconcierto, ya no pensó en absoluto más que una cosa: asegurarse de si los billetes de Banco eran buenos.

Para entrar en un estanco, adoptó un aire desenvuelto, que nada tenía de natural, sin embargo. Como no quería delatar sensiblemente su nuevo capital, pidió un «paquete de cincuenta», y tendió, un billete de mil, diciendo, con jovialidad á todas luces fingida:

—Tome usted, señora. Vea si, por casualidad, sería este billete de la banda de Marchetti.

La estancuera le miró atentamente, cogió el billete y fuese á encontrar á su marido que estaba bebiendo con un parroquiano en la salita del fondo. ¿Qué le dijo? Lagneau no oyó palabra. Vióles mirar y palpar el billete de mil francos... Tembló más todavía. Al cabo volvió la mujer, diciendo.

—Caballero, tranquilícese usted. El billete es bueno; pero no sé si tendré suficiente metálico.

—¡Ah! no importa—respondió Lagneau—tengo suelto.

No veía ya lo que pasaba en torno suyo. De nuevo le daban vueltas la cabeza. Tardó en encontrar una pieza de cincuenta céntimos en su portamonedas, y le temblaba la mano al meter el billete en el bolsillo. Encontrábase en la

calle y con la emoción, le flaqueaban las piernas. ¡Ah! Si hubiese podido saltar y bailar... Con razón suele decirse que la perseverancia tiene siempre su recompensa...

Andaba con la siguiente idea, única que zumbaba en su cerebro: «Ahora soy rico, soy libre».

De súbito, alguien que le tocó en el codo, adelantósele y se encaró con él.

Lagneau miróle. Era un agente de orden público que le decía:

—Dispense usted caballero. ¿Tendría usted á bien seguirme hacia el comisario de policía?

Lagneau cayó del séptimo cielo.

En un segundo de repentina lucidez, se dió cuenta de su torpeza. El estancuero, concibiendo sospechas, lo había señalado al agente de la autoridad.

—¡Imbécil de mí!—pensó el cuitado. —¡No hay más! ¡Vaya! ¡Me han cogido! Vuelta á empezar. Sin embargo, por una vez que he tenido suerte...

Y, fingiendo reirse, pero con una risa que sonaba á falso, dijo:

—Es el paso que iba á dar precisamente. Pero antes quise ver en el estanco si los billetes eran buenos. Se trata de una cartera que he encontrado aún no hace cinco minutos. Porque usted comprenderá que, á ser falsos los billetes, la cosa no valía la pena de que yo me molestase.

ENRIQUE BACHELIN.



CERTAMEN PERIODÍSTICO

ORGANIZADOR POR LA

Sección de Propaganda del Seminario de Sevilla

PARA 1908

Premio de la Sección de Propaganda:
200 pesetas en metálico.—Premios concedidos por las publicaciones católicas: años de suscripción á las mismas.

Sección I.—Diarios

Tema 1.º—Un artículo de fondo. (Asunto libre).—Primer premio, un año de suscripción á “El Correo Español”; segundo, otro idem á “El Siglo Futuro”; tercero, otro idem á “El Universo”.

Tema 2.º—Un artículo apologético.—Primer premio, un año de suscripción á “El Carbayón (Oviedo); segundo, otro idem á “El Castellano,” (Burgos); tercero, otro idem á “El Correo Catalán,” (Barcelona).

Tema 3.º—Un artículo de vulgarización científica sobre Arqueología, Historia Natural, Física, Astronomía, etc.—Primer premio, un año de suscripción á “El Correo de Andalucía,” (Sevilla); segundo, otro idem á “El Correo de Guipúzcoa,” (San Sebastián); tercero, otro idem á “El Correo de Zamora”.

Tema 4.º—Un artículo de agricultura práctica.—Primer premio, un año de suscripción

á “La Cruz,” (Tarragona); segundo, otro idem á “El Diario de Avila”; tercero, otro idem á “El Diario de Gerona”.

Tema 5.º—Artículo necrológico de un personaje notable recientemente fallecido.—Primer premio, un año de suscripción á “Diario de León”; segundo, otro idem á “Diario Montañés,” (Santander); otro idem á “Diario de la Rioja,” (Logroño).

Tema 6.º—Páginas veraniegas, otoñales, etc. Artículo literario.—Primer premio, un año de suscripción á “Diario Regional,” (Valladolid); segundo, otro idem á “El Eco de Galicia,” (Coruña), tercero, otro idem á “Gaceta de Mallorca,” (Palma de Mallorca).

Tema 7.º—Mi visita de ayer tarde. (Nota cómica).—Primer premio, un año de suscripción á “Gaceta del Norte,” (Bilbao); segundo, otro idem á “Gaceta del Sur,” (Granada); tercero, otro idem á “La Independencia,” (Almería).

Tema 8.º—Poesía satírica con libertad de metro y asunto.—Primer premio un año de suscripción á “La Integridad,” (Tuy); segundo, otro idem á “El Lábaro,” (Salamanca); tercero, otro idem á “La Libertad,” (Málaga).

Tema 9.º—Semblanza de un

periodista católico. — Primer premio, un año de suscripción á “Las Libertades,, (Oviedo); segundo, otro idem á “El Noticiero,, (Zaragoza); tercero, otro idem á “El Pensamiento Navarro,, (Pamplona).

Tema 10.—Reseñas de viajes, romerías, ferias, veladas, etc.— Primer premio, un año de suscripción á “La Tradición Navarra,, (Pamplona); segundo, otro idem á “La Verdad,, (Murcia); tercero, otro idem á “La Voz de Alicante,,.

Sección II.—Revistas Científicas

Tema 11.—Artículo en el que se combata algunos de los errores filosóficos condenados en el Syllabus.—Premio un año de suscripción á “La Ciudad de Dios,,.

Tema 12.—Deber ineludible que tienen los médicos de avisar el peligro de muerte de los enfermos á que asisten para que puedan recibir los Santos Sacramentos.—Premio un año de suscripción á “El Criterio Católico de las Ciencias Médicas,,.

Tema 13.—Disertación sobre un punto de Liturgia.—Premio, un año de suscripción á “Ilustración del Clero,,.

Tema 14.—Artículo científico sobre un punto teológico.—

Premio, un año de suscripción á “Razón y Fé,,.

Tema 15.—Artículo sobre ciencias exactas, astronómicas, físico-químicas, etc.—Premio, un año de suscripción á “Revista de Estudios Franciscanos,,.

Tema 16.—Controversia sobre un punto de Derecho Eclesiástico público ó privado.—Premio, un año de suscripción á “Revista Eclesiástica,,.

Tema 17.—Un sermón ó plática para el pueblo.—Premio, un año de suscripción á “La Voz del Púlpito,,.

Sección III.—Revistas Sociales

Tema 18.—Acción social del seminarista en vacaciones.—Premio, un año de suscripción al “Boletín de Acción Social,,.

Tema 19.—Ventajas del método de enseñanza Manjón.—Premio, un año de suscripción á “El Granito de Arena,,.

Tema 20.—Monografía de una obra social.—Premio, un año de suscripción á “La Paz Social,,.

Tema 21.—Doctrina católica sobre las huelgas frente á las aseveraciones del socialismo.—Premio, un año de suscripción á “Revista Católica de las Cuestiones Sociales,,.

Tema 22.—No hay cosa que más valga que la Religión; co-

mo que es la escuela de toda virtud individual y social.— Premio, un año de suscripción á “Revista Social”.

(Se continuará.)

DE HISTORIA PATRIA

PARROQUIAS DE ALCOY

(Continuación)

Habiendo ilegado al término de la restauración de esta parroquia de San Mauro, salvo ligeros detalles, á primeros del 1902, el Rvdo. Sr. Cura Económico y Clero creyeron que había llegado el tiempo de realizar la idea acariciada ya de muchos años, de invitar á alguno de los Rvmos. Prelados valencianos para que se dignase practicar las ceremonias de la Dedicación y Consagración de esta Parroquial Iglesia. Al efectó, aprovechando la estancia en Valencia del Ecmo. Sr. Obispo de Hermópolis, Administrador Apostólico de la Diócesis de Solsona, Dr. D. Juan Bautista Benlloch, le visitó el Sr. Cura, manifestándole sus vehementes deseos y los de su Clero. á lo que el Rvmo. Prelado accedió gustoso con su habitual amabilidad, prometiendo visitar esta ciudad en el mes de Agosto y consagrar la parroquia de San Mauro.

Con tiempo se prepararon todas las cosas indispensables para tan imponente y augusta ceremonia, entre otras la mesa del altar cuya piedra, toda de una pieza, fué extraída de las canteras de Novelda y las doce cruces de fueron incrustadas en los muros de la iglesia.

El día 7 de Agosto llegó á esta ciudad el excelentísimo Sr. D. Juan Bautista Benlloch, tributándosele un recibimiento entusiasta y hospedándose en la morada de D. Antonio Victoria Miralles; al día siguiente confirió la Confirmación á más de mil niños y al anochecer, en la iglesia de San Miguel se verificó la ceremonia de cerrar y sellar las reliquias que habían de depositarse en el altar mayor.

El día 9 á las siete de la mañana el Sr. Obispo, asistido de los señores Dr. D. Rigoberto Domenech y Dr. D. Miguel Juliá, que actuaron de Diáconos, y del de Dr. D. Rafael Sanus que desempeñó el oficio de Maestro de ceremonias, dedicó y consagró la Iglesia en honor de San Mauro Martir y San Francisco de Asis, que en lo sucesivo fueron los Titulares legítimos de dicha parroquia: terminaron las ceremonias á las doce, y al día siguiente, que fué el domingo 10 de Agosto,

se celebró solemnisima función en acción de gracias con asistencia de la Excm. Corporación Municipal y demás autoridades. Ofició de Pontifical el Excmo. Sr. Obispo, asistido de los capellanes doctores D. Santiago Pascual y D. Rafael Santonja, de los Diáconos de honor doctores D. Pascual Vilaplana y D. Miguel Juliá y de los Diáconos de oficio D. Antonio Gisbert y D. Enrique Abad. La Nueva del Iris ejecutó la grandiosa partitura del maestro Gounod y el Dr. D. Rigoberto Domenech pronunció un elocuentísimo discurso que mereció los honores de la impresión á expensas del Sr. Cura y Clero: terminada la Misa cantóse solemnisimo Te-Deum en acción de gracias.

En 3 de Octubre del mismo año, los Sras. D. Vicente García Gomis, Cura Eecónomo, y D. Modesto Espinós, Pbro., como albaceas de doña Teresa Carbonell Gosálbez, fundaron la Capellania segunda de Santa Teresa, con obligación el capellán poseedor de celebrar la Misa diaria de ocho: tomó posesión de la misma el presbítero D. José Casasempere Miralles.

(Se concluirá.)



NOTAS SUELTAS

—
DESAHOGOS DE UN ROTATIVO.
— *Nuestros enemigos más grandes entre todos los clericales son los seminaristas.* He aquí la confesión que acaba de hacer uno de los rotativos madrileños en un artículo de dos columnas que dedica entre furioso y despechado á uno de los números de *Ora et Labora*.

Dice que “*los pobrecitos neos, estúpidos, belicosos y repugnantes, recurren á los procedimientos más absurdos para ganar terreno, restándolo á la prensa liberal.*” Por lo visto el número de *Ora et Labora*, al que llama *periódico sotanESCO*, le ha hecho pasar muy mal rato.

Sobre todo lo sacan de quicio las *postales contra la mala prensa* que están viendo la luz en dicha entusiasta publicación. Y en verdad que tiene motivo, pues son oportunísimas y han de hacer mucho bien en cuanto empiecen á circular.

Los católicos harán una obra de caridad excelente enviando al M. I. Sr. Rector del Seminario de Sevilla la limosna que puedan para sostenimiento de esta nueva Cruzada de los tiempos presentes, en la cual, según confesión de un rotativo,

nos estamos jugando la última carta,

HISTÓRICO.—Poco há, vino un caballero veneciano á nuestra ciudad que demostró una cultura religiosa nada comun y hablando de las costumbres religiosas de los alcoyanos dijo estas ó parecidas palabras: He notado que aquí en Alcoy las personas asistentes al templo, no guardan el respeto conveniente. Ya se vuelven á todas partes con bastante frecuencia, ya hablan y ríen, ó ya hacen grande rumor con las sillas y hasta se salen del templo sin terminar la Santa Misa. No así en mi tierra. Allí las familias asisten á las ceremonias augustas de la Iglesia con atención y reverencia, no hacen estruendo con las sillas al doblar las rodillas en el momento de la elevación de la Hostia y no salen del templo hasta que el sacerdote recita las últimas preces.

Cualquiera dirá que estas palabras son de algún *jesuita* ó de alguna *monja*; pues no señor; son palabras de un sastre.

LOS CURAS Y EL "HERALDO".
—Muy satisfechos están los radicales porque al banquete que en Gijón se ofreció al Sr. Azcárate asistió un señor sacerdote, que enalteció á la Prensa,

defensora de nobles causas, y elogió al obsequiado.

No hay que decir que este sacerdote parece á los radicales virtuoso, justo y varón ejemplar.

En cambio censuran al padre jesuita Lasquivar, que habló contra los periódicos impíos y liberales.

Y eso, que parece una contradicción, no lo es, puesto que el sacerdote comensal de Azcárate enalteció á la Prensa defensora de nobles causas. Que no será la impía y liberal, natura mente, para el orador.

En cuanto á lo de los elogios á Ascárate, este parrafito dirá más que cualquier comentario.

Dice el *Heraldo*:

"Un ministro de la religión católica no vacila en elogiar á un hombre como Ascárate, que vive fuera de la comunión de la Iglesia romana; que no ha pedido á ninguno de sus sacerdotes el testimonio que sanciona y eleva á Sacramento el contrato matrimonial, prefiriendo casarse fuera de España para no someterse á los cánones de un credo que no es el suyo; que no reposará en tierra sagrada cuando ocurra la desgracia para nuestra nación de que le arrebatase la muerte."

Pagar con ese *favor de amigo* al sacerdote en cuestión algu-

na palabra cortés que éste dedicara á Azcárate, en cuanto gestor de ferrocarriles estratégicos, es peor, bastante peor que aquello otro de Canalejas:

“Sacerdote: tú me bendices, yote saludo; estamos en paz.”

CRONICA

El martes último se cantó en la parroquia de Santa Maria la Misa de Angelis según el *Motu proprio* de Su Santidad, oficiando en la mayor el muy ilustre Sr. Doctoral de la Metropolitana de Valencia y ocupando la sagrada cátedra el digno Sr. Cura Arcipreste de dicha parroquia.

Hemos tenido el gusto de saludar al M. I. Sr. Provisor y Vicario general del Obispado de Coria, Dr. D. Nicolás David.

Lista de los señores que se han inscrito como socios honorarios á la Segunda Asamblea Nacional de la Buena Prensa, que ha de celebrarse en Zaragoza en el próximo mes de Septiembre.

(Continuación)

D. José Jordá Cantó, Pbro.	5 ptas.
D. Enrique Abad Vilaplana, presbitero	5 »
D. Miguel Gisbert Lopez, presbitero	5 »
D. ^a Angelina Aracil Carbonell	5 »
D. Enrique Juan Soler	5 »

Mañana celebrará la partida rural de Mariola los festejos religioso-populares

con que todos los años honra le memoria de su patrono el Apóstol San Pedro, estando encargado del panegirico del Santo Apóstol, D. Enrique Abad Vilaplana.

En los cepillos de la Parroquia de Santa Maria se ha recaudado desde el 5 de Agosto al 5 de Septiembre, la cantidad de 117 pesetas, que invertidas en pan se han distribuido del modo siguiente:

Beneficencia	10 Ptas.
Hermanitas.	10 »
Conferencias caballeros. ,	10 »
Id. señoras	10 »

Y las restantes entre los enfermos y familias más necesitadas de esta Parroquia.

Según nuestras noticias se halla completamente restablecido de la grave enfermedad en que se encontraba, nuestro apreciable y distinguido amigo el doctor D. Justo Martínez, Beneficiado de la Metropolitana de Valencia.

Confortado con los auxilios espirituales entregó su alma á Dios el viernes de la semana pasada D. Miguel Moltó, que por su bondad de caracter se había grangeado general estimación.

Enviamos á su atribulada familia nuestro pésame y deseamos que la resignación cristiana mitigue su honda pena.

También falleció el jueves último la respetable señora doña Julia Merita y Merita, habiendo recibido los auxilios de la Religión y la bendición apostólica de Su Santidad.

En el entierro verificado el mismo día en la parroquial de San Mauro se pusieron de manifiesto las simpatías de que gozaba la finada en nuestra ciudad.

Acompañamos á su familia en el sentimiento.

En la Secretaria de Cámara del Palacio Arzobispal de Valencia, podrán los socios inscritos á la 2.^a Asamblea de la Buena Prensa retirar las cédulas de identidad necesarias para obtener las rebajas en los precios de los ferrocarriles y demás beneficios concedidos á los que á ella tengan derecho á asistir.

Hasta el 3 de Octubre podrán presentarse en los gobiernos civiles instancias optando á la plazas de agentes de tercera clase del cuerpo de vigilancia, que se proveerán mediante concurso y examen.

La Compañía ferroviaria de Villena á Alcoy y Yecla ha celebrado un convenio con la de Alcoy á Gandía, que resultará sumamente beneficioso para los viajeros que hayan de utilizar dichas líneas, por no tener que hacer transbordos, por efecto del enlace que se ha de efectuar en la estación de Muro.

Los trabajos de la construcción de la vía entre las estaciones de Agres y Muro se llevan á cabo con gran actividad, lo que hace esperar que dentro de breve plazo pueda inaugurarse esta nueva línea ferroviaria, que tanto ha de beneficiar á Alcoy, que pone en comunicación más directa con el puerto de Gandía.

Los congregantes de Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús y San

Luis Gonzaga del Patronato, el mañana domingo, piensan honrar á María Santísima en el Santuario de Agres, celebrando allí una Misa y otros ejercicios de piedad. Un protector, regala á los excursionistas la comida del medio día.

Motivo á esta excursión, en dicho día, no habrá Misa en el oratorio del Patronato.

Donativos para la Escuela y Cocina del Patronato

	<u>Pesetas</u>
Pan de S. Antonio, P. S. Mauro	13
Total.	<u>13</u>

Limosnas en especies. De una protectora, una cesta de fruta; un bienhechor, una barchilla de garbanzos; un socio activo, 10 arrobas de melones.

En la próxima peregrinación nacional de la Adoración Nocturna á Zaragoza, la Sección de esta ciudad estrenará una artística bandera primorosamente bordada con sujeción al Reglamento por las Religiosas del Santo Sepulcro. Felicitamos al Consejo Directivo por la adquisición de la bandera reglamentaria, y á las Rvdas. Religiosas por su esmero en la perfección del trabajo y por la generosidad que han demostrado en hacerlo gratuitamente.

Durante el pasado mes de Julio se exportaron por el puerto de Alicante para diferentes puntos del extranjero 700.521 litros de vino.

Las escuelas públicas vacantes en esta provincia, cuya provisión interina ha

de hacer la Junta, de conformidad con las disposiciones vigentes son.

De niños: San Fulgencio, Gayanes, Torremendo (Orihuela) y Bolulla.

De niñas: Murla, Benijofar y San Felipe Neri (Crevillente).

—

En la Casa de San Vicente de Agullent se celebrarán dos tandas de ejercicios para señores sacerdotes: la primera del 15 al 24 de los corrientes y la segunda del 27 de Septiembre al 3 de Octubre,

—

Hemos tenido el gusto de saludar al Rvdo. Hermano Visitador de los Maristas que permanecerá algunos días en nuestra ciudad.

Sección de Cultos

Domingo 13. El Dulce Nombre de María. **Parroquia de Santa María.** A las siete y cuarto Misa de Comunión. A las nueve tercia y Misa mayor con sermón por el Sr. Cura y por la tarde á las cuatro ejercicio de hora por la cofradía de la Santísima Trinidad con sermón por el Sr. Arcipreste.—**Parroquia de San Mauro.** A las siete Misa de Comunión; á las nueve la conventual y por la tarde ejercicio vespertino de la V. O. T. de San Francisco de Asis.—**Iglesia del Santo Sepulcro.** Ultimo de Cuarenta horas y fiesta principal de la Congregación de Hijas de María y Santa Teresa de Jesús. A las siete Misa de Comunión y á las nueve la mayor con sermón por el muy ilustre Sr. Dr. D. Miguel Juliá, Canónigo. Por la tarde el ejercicio será á las cinco con sermón por el Dr. D. Ramón

Ortiz García, Prefecto de estudios del colegio Corpus-Christi de Valencia, Tri-sagio y reserva solemne.—**Capilla de Religiosas Esclavas.** Toda la semana á las siete Comunión, exposición del Santísimo y Misa. Por la tarde á las seis reserva y bendición con el Santísimo Sacramento. Todos los días se gana la indulgencia de las Cuarenta Horas.

Lunes 14. La Exaltación de la Santa Cruz.

Martes 15. San Nicomedes. **Iglesia del Santo Sepulcro.** Al anochecer ejercicio en honor de Santa Teresa de Jesús.—**Capilla de Religiosas Esclavas.** La exposición de este día la costea doña Concepción Carbonell Llacer por sus intenciones.

Miércoles 16. San Rogelio. Ayuno. **Parroquia de Santa María.** Por la noche Vigilia por el turno Corpus Christi.

Jueves 17. La Impresión de las llagas de San Francisco. **Iglesia del Santo Sepulcro.** Al anochecer el ejercicio de costumbre con el Señor expuesto.

Viernes 18 San José de Cupertino. Ayuno.

Sábado 19. San Genaro. Ayuno. **Parroquia de Santa María.** A las seis menos cuarto de la mañana Felicitación Sabatina y Misa de comunión. Por la noche á las nueve y media Vigiliar por el turno San Jorge.—**Parroquia de San Mauro.** A las siete Misa de comunión y al anochecer principia la novena al Santísimo Sacramento por la real Archicofradía del Alumbrado y Vela.—**Iglesia del Santo Sepulcro.** A las siete Misa de comunión en honor de Nuestra Señora de la Saleta y al anochecer ejercicio con exposición.

Imp. de Camilo Vilaplana Jordá.

NUEVO MES DE LAS FLORES

Por el Dr. D. Rafael Santonja Gisbert, Pbro.

BENEFICIADO DE LA PARROQUIA DE SANTA MARIA DE ESTA CIUDAD

Contiene las oraciones propias para cada día del mes de Mayo y florecillas á la Virgen.

Un tomo en 8.º de 94 páginas cincuenta céntimos de peseta.

Se vende en la imprenta de

CAMILO VILAPLANA, Plaza San Agustín, 4.

LA HORMIGA DE ORO

Revista semanal enciclopédica educativa, con centenares de grabado y texto escogidísimo, indispensable para las bibliotecas de las familias católicas que quieren nutrir de sana moral á sus hijos.

Esta ILUSTRACIÓN CATÓLICA se publica en cuadernos de 16 páginas, con excelente papel y hermosos grabados de actualidad.

Suscripción: 10 pesetas año; 5 pesetas semestre.

Se facilitan prospectos y números de muestra á toda persona que desee conocer esta publicación.

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN EN ALCOY

IMPRESA de CAMILO VILAPLANA JORDÁ

TODOS LOS CATÓLICOS

deben poseer la preciosa fotografía de Su Santidad el Papa con la bendición apostólica é indulgencia plenaria, que es de tanto fruto para la salvación del alma. Dirigirse para ello á D. Emilio Colomina, agente especial de preces á Roma, DESENGAÑO, 9 y 11, Madrid, el que dará cuantos detalles se deseen. Dicho señor se encarga de despachar con la mayor rapidez toda clase de gracias y mercedes que suele conceder Su Santidad. Se facilitan prospectos gratis.

JUAN MARTINEZ BAYARRI

≡ SASTRE ≡

Tiene el gusto de participar á sus paisanos y al público todo el haber fijado de nuevo su residencia en esta Ciudad, ofreciendo á sus amigos como en general á los que gusten honrarle con sus encargos su casa y taller en la

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 24, 2.º DERECHA

Figurines ingleses especiales para la confección de trajes y prendas de señora, *Estilo Sastre*

Confección esmerada de toda clase de prendas de caballero, especialidad en levitas, trajes talaros y de uniforme.